



**Union Départementale Fédérée des Associations
pour le Don du Sang Bénévole du Département des Vosges
(U.D. D.S.B. 88)**

Siège social : Domicile du Président

Déclarée sous le n°5847 – J.O. n°14 du 17/01/1965
Adhérente à la Fédération Française pour le Don de Sang Bénévole
<http://dondusang88.free.fr>

Gérardmer, le 6 mars 2013

COMPTE-RENDU DE L'ASSEMBLEE GENERALE

**DE L'UNION DEPARTEMENTALE
DES DONNEURS DE SANG BENEVOLES
DES VOSGES
à AUMONTZÉY
accueillie par l'Amicale de Granges-sur-Vologne
Dimanche 3 mars 2013**

Amicales présentes : Bains-les-Bains, Charmes, Châtel-sur-Moselle, Dompaire, Epinal, Gérardmer-Xonrupt-Liézey, Granges-sur-Vologne, la Haute-Meurthe, la Haute-Moselle, la Vologne, Mirecourt, Neufchâteau, Pouxeux, Rambervillers, Remiremont, Saint-Dié-des-Vosges, Saulxures-sur-Moselotte, Senones, Le Toly, Les Trois Vallées, Vagney, Val d'Ajol.

Amicales excusées : Darney, Vittel, Xertigny

SEANCE STATUTAIRE

Début de séance : 9h10

Accueil de Monique Didier, Présidente de l'Union Départementale pour le Don de Sang Bénévole des Vosges.

Ouverture de la 48^e assemblée générale des Donneurs de Sang Bénévoles des Vosges, accueil des présidents et bénévoles des 24 amicales présentes, de Maurice JECHOUX, Maire de Aumontzey, de Frédéric THOMAS, Adjoint à Mme Le Maire de Granges-sur-Vologne, de Steesy SPEISSMAN, Conseiller Régional et de Rémi DAUPHIN, attaché parlementaire du Député, Gérard CHERPION. Elle remercie également Pascal JOLY, Président de l'ADOT 88 présent dans la salle avec son épouse ainsi que . Daniel JEANMOUGIN, représentant de Vosges Matin.

Présentation des excuses de Claude HOUTMANN, Président de Neufchâteau représenté par Bernadette DORE et de Stéphanie MASSET, Présidente de Senones, représentée par des Membres de son Amicale. « Il y a un an, nous avions à nos côtés les Dr Eric et Chantal JACQUOT. Ils ont rejoint l'EFS National et nous transmettent leurs pensées amicales ».

Avant de commencer, une minute de silence est observée pour les personnes qui nous ont quittés, nos proches et celles et ceux qui partageaient notre engagement bénévole.

Accueil de Sébastien BONARD, Président de l'Amicale de Granges-sur-Vologne

Il remercie les municipalités d'Aumontzey et de Granges-sur-Vologne pour leur accueil de ce jour puis brosse un portrait de son secteur sans oublier de parler de la traditionnelle et célèbre « Foire à la Cholande » qui fêtera son 20^e anniversaire le dimanche 21 juillet prochain. L'Amicale de Granges-sur-Vologne y tient un stand de restauration et propose des jeux ludiques afin de promouvoir le don du sang.

Il félicite l'ensemble des bénévoles de nos amicales et insiste sur la nécessité de rester concentrés sur notre vocation première:

“ Amicale de Donneurs de Sang Bénévoles “ avec le mot BENEVOLES qui par définition veut dire: “ Faire sans obligation et à titre gratuit.”

Ceci est notre force et la grande richesse de nos associations.

Accueil de Maurice JECHOUX. Maire de Aumontzey.

Il se réjouit que sa petite commune accueille aujourd'hui cette Assemblée et remercie Sébastien et l'Amicale de Granges-sur-Vologne d'avoir choisi de faire appel à lui. Il félicite les membres de l'Amicale locale et tous les bénévoles du département présents dont le seul but altruiste est de venir en aide à toutes celles et tous ceux qui, chaque jour, ont besoin de sang pour continuer à vivre.

Sa commune compte aujourd'hui 500 habitants alors qu'en 1830, elle n'en comprenait que 150. Son essor fut dû à l'industrie textile et particulièrement à la filature WALTER-SEITZ qui a employé jusqu'à 300 ouvriers mais a cessé son activité il y a 6 ans.

Nous sommes ce jour dans un bâtiment original à plusieurs titres. Construite par les patrons de l'usine voisine en 1913, la chapelle d'Aumontzey offrait d'une part un lieu de culte à l'étage et une salle de patronage au rez-de-chaussée. D'autre part, on avait installé un château d'eau dans le faux clocher qui, progrès considérable pour l'époque, permettait à chaque famille des cités ouvrières, d'avoir l'eau potable sous pression au robinet. Ces installations seront utilisées jusqu'à l'arrivée de l'eau communale.

Accueil de Frédéric THOMAS. Adjoint à Mme Le Maire de Granges-sur-Vologne.

M.THOMAS présente les excuses de Mme Sylvie BROGLIO, Maire de Granges qui n'a pu être des nôtres ce jour. Il remercie tous les responsables des Amicales vosgiennes pour leur engagement qui permet de sauver des vies et fait d'eux des humanistes au grand cœur. Il adresse aussi ses remerciements et ses félicitations à l'Amicale de Granges-sur-Vologne dont l'action efficace sur le terrain est une part importante du rayonnement de la commune.

Après ces accueils, la séance statutaire se déroule selon l'ordre du jour indiqué.

Approbation du Compte-rendu de l'Assemblée Générale 2012

Adopté à l'unanimité sans remarque.

Rapport d'activité 2012 présenté par Michel BERNAGE, secrétaire de l'Union Départementale

Cette année encore, nous avons pu réunir tous les responsables des amicales du département à la Chambre d'Agriculture à Epinal. Nous remercions M. le Prés Daniel Gremillet et Mme la Directrice qui nous offrent une salle. La signature d'une convention va devenir nécessaire. Quelles en seront les définitions....

Pas de question

Rapport adopté à l'unanimité

Bilan du site internet par Sylvain ZANETTI, webmestre

Rappel adresse <http://dondusang88.free.fr>

Toujours une augmentation du nombre de visiteurs soit 5442 contre 4588.

Pages les plus lues : lieux et dates des collectes, coordonnées des amicales, dates des AG locales et page des groupes sanguins .

Une page Facebook a été créée en 2011 et ylvin vient de créer aussi une page sur Twitter pour élargir la communication et pouvoir laisser plus de photos que sur le site.

12 mini-sites locaux sont opérationnels, Mirecourt venant de créer le sien.

A propos de la newsletter : le 1er numéro a été envoyé en mai 2011, on en est au 16°

22 amicales sont abonnées contre 12 l'an dernier. Au premier mars 2013, 60 personnes y sont inscrites dans et hors département.

On pourrait faire beaucoup mieux en proposant à tous les amicalistes de base de s'y inscrire.

Les deux derniers numéros comportent 2 pages, la 2^e page mettant en avant un site local, un thème ou une action.. Chacun peut transmettre un texte court accompagné de photos et aussi des idées !

Pour s'inscrire : <http://dondusang88.free.fr/newsletter>.

Rapport d'utilisation du véhicule Trafic Renault par Françoise Didier, Vice-Président UD.

38 sorties depuis l'AG 2012 (11 de plus qu'en 2011) dont 18 pour préparation et annonce de collectes.

Remplacement des deux feux arrières gauches dont un cassé et remplacé par l'amicale responsable, l'autre pris en charge par l'UD.

62 149 km au compteur en 8 années d'utilisation.

Il a encore de beaux jours devant lui !

Rapport d'utilisation du véhicule Logan Dacia et stock de matériel par Monique Didier

27 sorties dont 25 pour préparation et annonce de collectes.

12 800 km au compteur en 2 années d'utilisation.

Changement de micro fait par Guy BIDET (Vittel) et une réparation suite à court-circuit.

L'essuie-glace arrière a été démonté pour préserver le logo.

Etat du stock de matériel

Sont disponibles : post-it, stylos (1500 sur les 5000 acquis en 2012), ballons (plus beaucoup), cartes 18 ans, épinglettes 1er dons et livrets « Espoir » pour les écoles. Il ne reste plus de lampes dynamos.

Vêtements : - sweat en tailles S, M et L

- chemises blanches brodées sur le col, Femme ou Homme, de nouveau disponibles en toutes les tailles.

Les 166 cartons de 1000 poches à pain ont été remis aux amicales.

68 cartons de 10 kg de mousselines vont être commandés à destination des amicales qui en ont fait la demande.

Bilan de la souscription lancée en décembre 2012 :

1 100 porte-monnaie transparents, 400 mugs, 0 écharpe, 150 casquettes et 60 maillots respirants.

L'UD n'aura pas de stock disponible pour ces articles. Les amicales qui n'ont pas encore souscrit peuvent encore le faire jusqu'au 15 mars dernier délai.

Les différents rapports sont adoptés à l'unanimité

Rapport financier, présenté par Michel Laurrin, Trésorier

Rapports transmis aux amicales par mail et présents dans les dossiers.

Questions :

Michel SIMONIN (Val d'Ajol) pense qu'on pourrait faire une économie sur les assurances des véhicules en demandant l'option « km limités »

Rép : C'est déjà le cas pour le Trafic (8 000 km/an) et la question sera posée pour la Logan

André GEORGES (Haute-Moselle) s'étonne de l'absence de subvention du Conseil Général des Vosges et souhaite savoir s'il s'agit d'un oubli de demande ou d'un refus ?

Rép : Le trésorier Michel Laurrin a déposé la demande 2 jours après la date limite du 15 novembre car il attendait des factures à joindre au dossier.

. Une demande qui devrait aboutir est en cours pour le projet du 14 juin prochain ainsi que pour l'achat de divers articles dont les mousselines et poches à pain.

Les comptes ont été vérifiés par les réviseurs aux comptes : Agnès Taupin et Jean Pierre Grivel.

Rapport adopté à l'unanimité et quitus est donné au Conseil d'Administration.

Elections des membres du Conseil d'Administration

Fernand Guillaume n'a pas souhaité repartir pour un nouveau mandat. Nous adressons à Fernand nos sincères félicitations et nous le remercions pour son engagement au service de l'UD et de l'Union Régionale. Fernand a été 1er Vice-président de l'UD et membre de l'UR. Il a reçu le grade de Commandeur dans l'Ordre du Mérite du Sang. Merci Fernand.

Renouvellement des réviseurs aux comptes :

Jean Pierre Grivel et Agnès Taupin conservent leur poste. Merci à tous les deux.

Pause pendant laquelle les présidents d'amicales ou leur représentant peuvent voter

SEANCE OFFICIELLE

Monique Didier donne le résultat des votes :

Mandat renouvelé pour Hubert Goeury, Jean Jacquet, et Michel Laurrin.

Michel JOB, Président de l'amicale de Rambervillers est élu.

Elle accueille les personnalités présentes parmi lesquelles Stessy SPEISSMAN, Conseiller Régional représentant le Président MASSERET excusé, Guy MARTINACHE, Vice-président du Conseil Général représentant Christian PONCELET excusé, Maurice JECHOUX, Maire d'Aumontzey, Frédéric THOMAS, Adjoint à Mme le Maire de Granges-sur-Vologne excusée, Sylvie GROSS, Directrice de l'EFS LC, Dominique BABEL, Responsable du Pôle Vosges de l'EFS et Françoise DIDIER, Président de l'Union Régionale. Rémi DAUPHIN devant représenter le député Gérard CHERPION à une autre réunion ne s'exprimera pas à notre tribune.

Se sont excusés également Jackie PIERRE, Sénateur, le Directeur de la CPAM, les Docteurs Maryse MOREL et Maryse Wagner.

Avant de donner la parole aux invités, Monique DIDIER, fait un bref rappel des activités de l'Union Départementale depuis l'AG de Bains-les-Bains en 2012 et évoque les projets en cours dont le rallye Aïcha des Gazelles auquel vont participer deux dames responsables d'une amicale du Gers et auxquelles plusieurs amicales et l'UD ont apporté leur soutien financier. Le logo des Vosges figurera d'ailleurs sur leur véhicule. Elle fait part aussi de l'opération marche et barbecue à BOUZEY prévue le 14 juin prochain date de la JMDS 2013 pour laquelle la France a été désignée pays d'accueil.

Rapport moral de la Présidente, Monique DIDIER

Elle indique que, malgré une tendance à la baisse sur la région, les Vosges présentent une hausse de 0,21% avec 30 232 poches prélevées (et 32 266 présentés).

L'EFS doit se conformer à la situation du LFB contraint de réduire ses activités puisqu'il cède beaucoup moins de médicaments dérivés du plasma aux établissements de soins français à cause de la concurrence des laboratoires étrangers. Les collectes mobiles de plasma ont été supprimées ainsi que les prélèvements de plasma dans les sites d'Epinal et St Dié.

« Nous avons toujours porté nos efforts sur la promotion du Don de Sang, de Moelle Osseuse et d'organes. Merci à vous tous bénévoles qui consacrez votre temps pour ces bonnes et nobles causes.

A ce jour, le sang total étant devenu une priorité, notre rôle est de poursuivre notre action sur le terrain, proches des Donneurs auxquels nous devons faire comprendre et accepter que **le Don utile est celui que l'on fait selon les besoins du moment.** »

Message de René DIDIER

Transplanté cardiaque, René Didier est sur le point de fêter les 25 ans de vie commune avec son nouveau cœur et il est ému en pensant à tout le chemin parcouru. Alors si certains ne sont pas convaincus de l'utilité des transplantations, il est là pour affirmer que si et il supplie chacun de faire connaître sa décision à ses proches. Trop d'organes sont perdus car la famille confrontée au décès ne connaît pas l'opinion du défunt.

Bilan de l'ADOT Vosges

1200 cartes de donneurs d'organes ont été établies et 321 personnes ont fait part de leur intention de s'inscrire sur le fichier des Donneurs Volontaires de Moelle Osseuse. C'est le bilan des interventions de Pascal Joly et des bénévoles de son Association.

Intervention du Dr Sylvie Gross, Directrice de l'EFS LC

Elle salue et remercie tous les élus et les responsables présents.

Elle donne le bilan de l'année 2012 (sang total : + 1,6%) et les grandes orientations pour 2013.

L'EFS LC est un lien direct entre la générosité des Donneurs, réelle et concrète, sur le terrain et les besoins des patients en indiquant que la nuit dernière, 25 poches ont été nécessaires pour un seul patient.

L'EFS compte 410 salariés grâce auxquels il peut assurer sa mission 24 h sur 24 chaque jour de l'année.

Autosuffisant grâce à la générosité des Donneurs de Lorraine-Champagne, il participe aussi à l'effort national en aidant chaque semaine les hôpitaux de la région parisienne.

Les besoins en concentrés de globules rouges sont en constante augmentation de 3% au moins/an depuis 10 ans.

Suite aux problèmes du LFB, il a fallu adapter le dispositif de collectes : moins de plasma mais plus de sang total.

Début 2013, les stocks régionaux étaient à 9 jours seulement. Mais grâce aux efforts de tous ils sont actuellement remontés à 15,4 jours ce qui prouve que la région LC est très réactive et c'est grâce au travail de terrain des amicales. Mais il faut maintenir l'effort toute l'année et augmenter de 3% encore.

Elle souhaite que la convention tripartite, déjà signée à Gérardmer en juillet 2012, puisse être signée dans beaucoup d'autres communes vosgiennes.

« J'ai entendu vos prévisions d'activité, je suis confiante pour 2013 »

Intervention de Françoise Didier, Président de l'UR LC.

Après avoir remercié les responsables vosgiens pour le travail accompli sur le terrain qui a permis au département d'être le seul de la région à présenter un résultat légèrement positif, elle pose de nombreuses questions quant à la situation du LFB dont l'EFS fait obligatoirement les frais sans avoir aucune responsabilité.

« ... nous pouvons nous poser légitimement la question du pourquoi le LFB, qui assurait jusqu'alors 80% des besoins des établissements de soin français, n'est plus qu'à peine 50% et les perspectives ne sont pas optimistes ?

... pourquoi 16 contraintes particulières pèsent sur le LFB pour ses fabrications alors que les concurrents étrangers en sont déliés ?

... pourquoi notre pays est le seul à déclarer les suspicions de maladie de Creutzfeld Jacob Sporadique ?

... pourquoi notre réglementation impose au LFB le rappel puis la destruction d'un lot de médicaments dérivés du plasma dont la poche d'un Donneur suspect se trouvait dans la cuve de plasma ayant servi à le fabriquer alors que les Autorisations de Mise sur le Marché sont accordées aux médicaments étrangers par l'Agence Nationale de Sécurité du médicament sans aucun contrôle de ce type ?

... pourquoi ce principe n'est pas appliqué aux produits issus de la concurrence du LFB ?
Et s'il n'y a pas lieu de l'appliquer, ne serait-il pas judicieux d'aligner les pratiques françaises sur celles des autres pays européens ?

Il en va de la survie du seul laboratoire français habilité à fractionner le plasma français dont l'état

français est d'ailleurs actionnaire à 100% et, par ricochet, de la survie de l'EPS même si celui-ci doit d'abord se préoccuper des produits sanguins labiles.

Mesdames et Messieurs les Politiques présents ce jour à l'AG de l'UD DSB 88 , j'en appelle à vous : Défendez avec nous "bec et ongles" notre système transfusionnel français dont la base est fondée sur les principes de notre République : LIBERTE, EGALITE, FRATERNITE, et n'acceptez en aucun cas que qui que ce soit puisse faire un PROFIT d'aucune sorte sur aucun élément du corps humain car, nous ne sommes pas dupes, si les firmes étrangères font un tel forcing depuis si longtemps c'est bien parce qu'elles font d'énormes profits sur le plasma qu'elles achètent pour la plupart.

Une dernière question, Mesdames et Messieurs nos élus ou leurs représentants, comment pouvez-vous accepter qu'entrent en France des médicaments fabriqués à partir de plasmas pour lesquels il n'y a aucune traçabilité ?

Alors, de grâce, intervenez pour que cette obligation de traçabilité soit une clause impérative à respecter par les fournisseurs de médicaments dérivés du plasma qui répondront aux appels d'offre des hôpitaux français !

Il est encore temps d'être vraiment et totalement à nos côtés pour sauver notre système transfusionnel basé sur l'éthique mais il ne faut plus tarder car il est réellement en danger. »

Intervention de Guy MARTINACHE, Vice-Président du Conseil Général

Remercie les responsables des amicales vosgiennes pour leur investissement sur le terrain qui permet au département d'avoir des résultats positifs.

Reconnait que l'actualité présente se préoccupe bien d'animaux et parle bien peu de l'humain.

A bien entendu la situation du LFB et indique que les élus doivent intervenir là où il faut pour que le système français soit préservé.

« La vraie générosité envers l'avenir consiste à tout donner au présent » (Albert Camus).

Intervention de Stessy SPEISSMAN, Conseiller Régional

Il souligne la qualité des travaux et la convivialité des débats.

Il présente les excuses du Président de Région, de Jean-Marie Lalande et de Michèle Grüner qu'il remplace aujourd'hui.

« Vous êtes un maillon indispensable de la chaîne de soins et je ne manquerai pas de transmettre vos questions à propos de la traçabilité des médicaments dérivés du plasma là où il faut »

Merci de votre engagement au niveau associatif, lien indispensable sur le territoire vosgien.

Le sang c'est la vie, merci pour la vie supplémentaire que vous apportez sur nos territoires ruraux.

Merci de vos actions de sensibilisation tous azimuts »

Remise de la Croix d'Officier de Mérite du Sang à Monique DIDIER

Françoise DIDIER, Président de l'UR DSB LC, élève Monique DIDIER au grade d'Officier du Mérite du sang, juste reconnaissance des actions conduites depuis de nombreuses années au service de notre mouvement.

Fin de séance 11h55.

Rapport établi le 06 mars 2013 par

Françoise DIDIER,
Vice-Président

Monique DIDIER,
Président